



1. 会長挨拶

本年度も P T A 活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございました。

多くの皆様の支えがあったからこそ、無事に一年を終えることができました。心より感謝申し上げます。

P T A は、長い歴史を持つ組織です。全国的にも、大和田小学校においても、長年にわたりさまざまな取り組みが行われ、時代に合わせた改善が加えられてきました。その一方で、昔ながらのやり方が続いている側面もありました。

こうした状況の中で、新しいツールの導入や方法の見直しを進められた 1 年でした。

委員会の運営に携わっていただいた方々、本部役員の皆様の尽力に心より感謝申し上げます。

今後も、P T A がより円滑に機能し、保護者の皆様と学校が連携して子どもたちの安心・安全な学びの場を支えられるよう、引き続き努力してまいります。

これからも、皆様のご支援とご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

一年間、本当にありがとうございました。

P T A 会長 橋本 歳司



2. 校長挨拶

暖かく明るい日差しが春を感じさせる頃となりました。学校はまもなく卒業式、修了式を迎えます。子供たち一人一人が、この 1 年間、保護者や地域の皆様の励ましのお陰で、一段と成長してきたことをうれしく思います。

保護者の皆様には、令和 6 年度 P T A 活動の円滑な運営やご協力に、心より感謝申し上げます。P T A 室では、役員の皆様が子供たちのために活躍されていました。橋本会長を先頭に打ち合わせや作業を休日も含めて進めてくださり、頭が下がる思いで拝見しておりました。

さて、私は先日まで 6 年生と 6 人程度のグループ毎に、給食を一緒に過ごしました。

とても短い時間でしたが、子供たちと会話する機会ができました。私への質問を 10 個考えてくる子もいましたし、私からは将来チャレンジしてみたいことや小学校の一番楽しかった思い出を聞いてみました。

「そうか。」「素晴らしいね。」とやり取りしながら、子供たちからは、様々な仕事ややってみたいことが出てきました。是非、小学校時代の夢や希望を大切に、様々な人との出会いや経験を通して視野を広げ、実現してほしいと願うばかりです。

一方、「小学校時代の一番の思い出は？」と聞くと、やはり一番は移動教室でした。友達と一緒に部屋でおしゃべりし、寝泊まりしたこと。大自然のハイキング、源泉のおいや温泉、見学等々、思い出は尽きませんでした。

4 月には、6 年生は中学に進学し、在校生は学年がまた一つ上がります。卒業生には応援のエールを送りたいです。そして、新しい気持ちで臨み、また新しい素敵な思い出を積み重ねてほしいです。

学校は、今後も保護者や地域の皆様と一緒に子供たちを励まし育んでいきたいと考えます。職員一同、重ねて 1 年間の P T A のご尽力に感謝申し上げます。

校長 徳丸 幸夫

3. 学校より

保護者の皆様、日頃より本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、感謝申し上げます。

インフルエンザや新型コロナウイルス感染症など心配されましたが、学級閉鎖をすることもなく、学習や行事は着々と進み後は卒業式、修了式を残すのみとなりました。PTA 役員の皆様にはこの一年本当にお世話になりました。ありがとうございます。

令和6年度 3学期これまでの教育活動について

1月 8日	始業式
1月15日	図書ボランティア（全学年読み聞かせ）
1月17日	4年サイエンスドーム見学
1月20日～24日	校内書写展
1月21日～24日	授業参観
1月29日	小中一貫教育の日（6年生一中授業体験）
1月30日	新1年生保護者会
2月 5日	1年保育交流活動
2月10日	3年クラブ見学
2月12日	2年薬の話（学校薬剤師 各学級で実施）
2月20日	6年薬物乱用防止教室（学校薬剤師 各学級で実施）
2月27日	6年生を送る会
2月25日～28日	保護者会（各学級で実施）
3月 1日	青少対主催クリーン活動
3月10日	6年お別れレク
今後の予定	
3月24日	卒業式
3月25日	修了式



施設関係では、令和6年度は太陽光パネル設置（屋上）、全教室LED化、自動水栓化の工事がありました。トイレ改修工事については令和7年度は設計、令和8年度に施工ということになりました。

今後も大和田小の子供たちのために、ご協力をよろしく願いいたします。

副校長 中西 進

4. 委員会・体育クラブの報告

<学年学級委員会>

- ・2025年3月1日 第2回委員会 令和6年度の活動総括の為委員会開催
- ・今年度の学年学級行事
 - 1学年 懇親会実施
 - 2学年 学年行事(しっぽ取りミニ大会)実施
 - 3学年 懇親会実施
 - 4学年 学年行事、懇親会ともに実施予定なし
 - 5学年 学年行事(白樺湖移動教室 DVD 鑑賞会)
 - 6学年 学年行事(日光移動教室 DVD 鑑賞会)

1年間の感想・反省

- ・懇親会については、学年が上がるごとに参加率が低くなる（保護者会自体の参加率も低い）
- ・2学年の行事については、参加率が高く児童にも好評だった
- ・学年学級委員の必要性について

「1, 2年生のうちは顔合わせや慣れるという意味でも懇親会や行事の開催はあっていいと思う」

「その年の担任の先生によっては開催されるか判断される部分もある」

「移動教室のDVD鑑賞会がなくなるのはさみしい」

「委員ではなくボランティアにするのはどうか？」

↑に関しては積極的にやりたいという人がでてくるかが難しいという意見も

<広報委員会>

委員会活動なし

1年間の感想反省

- ・本年度は前年度に比べると人数が少なかったため、やり方を変えて作業に取り組みました。
- ・副校長先生の協力（職員名簿の作成、写真撮影、アンケートの回答を集めるなど）を得られたことにより、原稿の作成、校正など早く進められ、配布までスムーズにできました。
- ・校舎4階音楽室を開放や制止線内に入っの撮影の許可を得られ、運動会の写真撮影がうまくいき、良い写真を掲載できてよかったと思います。
- ・人数が少ないながらも、話し合い協力的に進めることができたのも、良かったと思います。前もってLINEでやり取りをしておいたことで、委員会当日の作業が時短できました。
- ・予算の関係でPTA 会長さんから頼まれていた別紙を作れなかったことが心残りです。

<校外生活委員会>

- ・2025年1月22日 委員長、書記の活動
 - ・今年度活動の振り返り
 - 進行中及び残タスクの確認、割り振り
 - 引き継ぎファイルの内容確認
 - 次年度引き継ぎ資料の作成
- ・2025年2月1日～ 委員長の活動
 - ・防犯看板対応整理
 - 架電必要な箇所への対応
 - 交換必要箇所の看板交換対応



- ・全体振り返りと引き継ぎについて

初めてPTA 委員会に参加する保護者ばかりだったこともあり、勝手がわからない部分は多かった。

委員長と書記にのみファイルで情報が渡されている状態で、他の委員は情報がきわめて少なく指示・案内を待つしかない状態だったので、負担は委員長と書記に集中していたと感じる。

年間活動内容は第1回委員会の際に全員にわかる形で配布するなど工夫はできそうだと考えている。

また、過去年度のファイルが書記にのみUSBで共有されているのも結構困った。今年度は昨年度のファイルを丸ごと委員長と共有してもらうことでどうにかコミュニケーションできたが、Googleドライブの活用などで情報は共有化してほしい。

基本的に委員内で相談して決めることはLINEを使うことでスムーズに進めることができた。印刷など現地作業が必要な際は都合のつく人の多い日付に設定して各回3,4人で作業できたのでよかった。

前委員長から「実施したが参加者がいなかった、効果がなかった」と聞いた内容は前年度から何かしら変更を加えて実施するようにした。(アンケートのWeb化、啓蒙資料の作成)

結果として効果はそこまで得られなかったが、Webアンケートのフォーマットは次年度以降も再利用できるので作成した意味は一定あると思っている。

ピーポくんの家、防犯看板については毎年点検・確認を行なっているはずだが情報が不正確であったり不足していたりすることが多く、困惑した。

今年度のうちに整理すべく宛名リストの作成や問い合わせ先の確認を行なったが、作業時間や架電回数は結構かかった。

全体的に来年度への情報の引き継ぎがしやすいように進めてきたため、次年度以降の作業がスムーズになってくれたら嬉しい。

<役員選考委員会>

- 2024年12月14日 ・追加応募者への説明会開催
次年度役員5名決定(副会長2名、会計2名、書記1名)
新旧顔合わせ日程の確認(2025年2月8日)

• 1年間の感想反省

昨年度、希望者との連絡を手紙からメールに変更したが、メールの開封確認ができず、読んでいるのかわからなかった。

今年度より公式LINEにて希望者との連絡を行った。

登録者からのアクションがないと、こちらからの連絡が取れずワンアクション必要ではあるが、LINEでつながることで以前よりスムーズに質問等にも回答することができた。

公式LINEへの登録者は30名程度、役員募集フォームへの回答は30件未満であった。

来年度の役員人数は確保できているが、今後も時代に合わせ人数の変更や募集方法の変更等が必要。

<体育クラブ>

【バレーボール】

- | | | |
|------------|------------------|---------------|
| 2025年2月15日 | 練習試合(第十小体育館) | ・檜原小と十小との練習試合 |
| 2025年2月16日 | 大会運営会議(台町市民センター) | ・運営引き継ぎ会議 |
| 2025年2月16日 | 練習試合(清水小) | ・清水小との練習試合 |



大会運営校として《八王子市立小学校ふれあいバレーボール大会 小P連共催》の準備と開催をしました。今年度は大会に18チームが参加。大和田小バレーボール部は大会に出る人数が例年不足しており、メンバーを増員するという課題がありましたが、新メンバーも4名加入し、より活気あふれるバレーボール部となりました。大会は予選敗退となってしまいましたが、メンバーで反省会や新メンバー歓迎会も行うことで、メンバーの親睦が深まりました。練習には他校、卒業生、OBも参加してくれ、練習メニューの幅も広がり、次年度の大会に向けより熱の入った練習を行っており、次年度の大会優勝を目指し練習に励んでいきます。

保護者の皆様、先生方、PTA本部の皆様、今年度もバレー部の活動にご理解とご協力いただき、ありがとうございました。

バレー部は随時メンバーを募集しています。毎週水曜日18時半に大和田小体育館へ是非お越しください!

5. 運営委員会の報告

• 学年学級委員会存続について

学年学級委員会の中では、1・2年生は保護者の顔合わせもかねて懇談会があった方が良いのではという意見がでた。しかし、懇親会は出席率が学年が上がるごとに低下している。また、クラス担任によっては委員活動とは別に、保護者会後に保護者や担任と自由に話し合う時間を設けていることもある。

5・6年生のDVD鑑賞について、なくなるのは寂しい等の意見はあるが、そもそも映像の編集・準備等クラスの担任が行っており委員としての仕事はない。

委員ではなく、ボランティアを募集するのはどうかという意見もあるが、いつ誰が募集をかけるのか、学年行事の開催を誰が決めるのか、人数が集まるかなどの問題もある。

委員としての活動がなくなってきており、来年度は一度委員の廃止はせずに、募集をしない（休止）として様子を見ることに決定。

• 広報委員会の写真掲載について

今年の広報誌では顔が判別できないサイズの運動会写真を掲載した。学校では、4月におたよりにてホーム&スクール等への顔写真掲載について確認をし今年度は全員からの承諾を得ている。広報誌についても承諾を得ているという認識であり、来年度も承諾を得られているのであれば、もっと大きい写真を掲載してよい。

• 来年度からの授業形態について

八王子市全体で教員や子供の週のゆとり確保のため、水曜日の授業を1時間カットすることとなる。それに伴い授業数確保のため、モジュール授業を開始する。すでに第八小、高倉小では導入済み。第十小は午前5時間授業に取り組み、授業数を確保している。

大和田小では木曜日、金曜日に朝15分のモジュール授業がスタート予定。現在、朝の会終了後授業開始ギリギリで登校する児童が数名いる。モジュール授業は授業時間にカウントされるため、間に合わない場合には遅刻扱いとなる。余裕をもって登校をお願いしたい。

6. 本部からの連絡事項

- 来年度からPTA会費の徴収をキャッシュレス化する予定となっております。QRコードを読み込みクレジットカードでの支払い、もしくは、銀行振り込みでの対応となり、現金の取り扱いはありません。後日、お知らせを配布予定しておりますので確認をお願いします。

※PTA活動へのご意見ご要望や運営委員会についての質問等がありましたら、owada.pta.hpnbu@gmail.comまでご連絡ください。

